

L'UBANGI ET LA MONGALA EN DEUIL

Papa Jérôme LILOKU n'est plus !

Nous venons d'apprendre le décès inopiné de Papa Jérôme Liloku à l'Hôpital de Tandala, le 13 mars 2009. Son inhumation eut lieu le samedi 14 mars dernier au cimetière de la Ville de Gemena. Mais qui était l'illustre disparu ? Et d'où est-il originaire ?

Il était cadre supérieur retraité d'une société industrielle et agro-pastorale belge au Congo : S.C.Z (SCC-Binga-Bosondjo-Bokonge) et riche planteur de café et de palmier. Bref, il était un des opérateurs économiques de première importance dans le district de la Mongala.

Papa Jérôme est natif du village Moliba, un de nombreux villages Ngiri et de la paroisse catholique de Bokonzi (Diocèse de Budjala). Après de brillantes études au Petit séminaire de Bolongo-Molongo, avant l'indépendance de la RDC (1960) et des études supérieures au pays et en Europe, il devint haut cadre dans le secteur commercial de la Compagnie belge au Congo dans le Territoire de Lisala (Collectivité de Ngombe-Mombangi). Connue jadis sous le nom de SCZ (Sociétés de Cultures au Zaïre/Congo), ladite société est passée aujourd'hui entre les mains du [Groupe Blattner](http://www.fr.gbedrc.com).(www.fr.gbedrc.com)

Après de bons et loyaux services à Binga, papa Jérôme consacra les vingt dernières années de sa vie à ses grandes plantations de caféier et de palmier ainsi qu'à des œuvres caritatives pour les personnes nécessiteuses ainsi que pour les diocèses de Lisala et de Budjala. Il apporta également sa contribution à la construction de la chapelle et des écoles de son village d'origine, qu'il visita plusieurs fois —lors des vacances — avec sa famille. Il était très attaché à sa paroisse d'origine Saint-Joseph de Bokonzi, en suivant de près tout ce qui s'y passait et en participant financièrement à tous les événements majeurs de la vie paroissiale (jubilé, ordinations sacerdotales...). Il laisse inconsolables une veuve, plusieurs enfants et petits-enfants.

Pour nous qui l'avons connu et rencontré depuis les années 70, jusqu'à ses derniers jours, Papa Jérôme était un homme de grande culture, homme d'humour et de terrain, travailleur consciencieux, infatigable et exigeant à la fois. C'est ainsi qu'il connut une grande prospérité dans ses activités commerciales. Mais le destin ne lui fit pas que de cadeaux. Il dut affronter beaucoup d'infortune dans sa famille. Cela ne l'empêcha pas de se consacrer jusqu'au bout à sa passion de la culture des terres et aussi à sa vocation de chrétien pratiquant et assidu.

Que le Dieu de Jésus et de nos ancêtres l'accueille dans son royaume de paix et de béatitude, ainsi que tous les siens qui l'avaient précédé auprès de Lui! Et que la famille éplorée et toutes ses connaissances trouvent du réconfort moral dans les bons souvenirs de sa vie, marquée par l'amour du travail bien fait et par le service du prochain !

Gilbert Tembo
giltem@bomboma.org
Paris, 15 mars 2009